

Psicología
Nivel superior
Prueba 3

Jueves 7 de mayo de 2015 (mañana)

1 hora

Instrucciones para los alumnos

- No abra esta prueba hasta que se lo autoricen.
- Lea atentamente el pasaje y luego conteste todas las preguntas.
- La puntuación máxima para esta prueba de examen es **[30 puntos]**.

El siguiente material de estímulo se basa en un artículo de investigación sobre las experiencias durante el embarazo de sus parejas de los padres varones que esperan su primer hijo.

5 La mayor parte de las investigaciones sobre las experiencias durante el embarazo se ha centrado en las madres, mientras que la transición de los futuros padres a la paternidad no ha atraído mucha atención. Este estudio de investigación cualitativa tuvo lugar en Suecia, donde se fomenta la participación de los futuros padres en todos los aspectos del embarazo, educación paternal, parto y cuidados del bebé recién nacido.

10 El objetivo del estudio era describir las experiencias durante el embarazo de sus parejas de los padres varones que esperan su primer hijo. La muestra intencionada consistió en siete hombres que vivían con sus parejas en una ciudad industrial del sur de Suecia. Para ambos padres era su primer hijo. Los hombres tenían entre 28 y 37 años y todos trabajaban o estudiaban. Fueron seleccionados en la clínica prenatal y se les entrevistó unas dos semanas antes de que naciera el bebé.

Los siete participantes fueron informados sobre el propósito del proyecto antes de la entrevista. Todos ellos dieron su consentimiento escrito y fueron informados de sus derechos. El estudio fue aprobado también por un comité de ética de investigación.

15 La investigadora a cargo del proyecto fue quien se encargó de todas las entrevistas. Ella decidió utilizar entrevistas narrativas para obtener los datos. Los hombres eligieron el momento y lugar para las entrevistas. Los participantes fueron entrevistados de manera individual durante aproximadamente una hora. La pregunta inicial de todas las entrevistas fue: “¿Puede contarme sus experiencias durante el embarazo?” Las entrevistas fueron grabadas en audio con el permiso de los participantes y la entrevistadora las transcribió palabra por palabra. Las transcripciones se analizaron utilizando un análisis inductivo del contenido (análisis temático) con el fin de sacar a relucir los temas que fueran surgiendo. Se eligieron citas directas de los padres para respaldar cada uno de los temas. Para garantizar la credibilidad, se llegó a un consenso con otros dos investigadores sobre la interpretación de los temas.

30 El hallazgo principal del estudio fue que todos los futuros padres dijeron que habían experimentado un “tiempo de transición” en su proceso de ajuste a su nuevo papel como padres. Aunque sus experiencias fueron un tanto distintas, algunos de los cambios que relataron los futuros padres durante el embarazo fueron los “sentimientos de irrealidad”, “sentimientos de insuficiencia e incompetencia” y “sentimientos de responsabilidad”. La investigadora llegó a la conclusión de que este estudio podía ofrecer una visión preliminar de las experiencias de los padres suecos que esperan su primer hijo. También concluyó que debe considerarse la inclusión de apoyo y estímulo emocional para los hombres durante los embarazos de sus parejas como parte de programas prenatales, pero se necesita avanzar en la investigación para desarrollar programas concretos.

Conteste **todas** las preguntas siguientes haciendo referencia en sus respuestas al material de estímulo. Se concederán puntos por la demostración de conocimientos y comprensión de la metodología de investigación **cualitativa**.

1. Explique **dos o más** cuestiones a considerar en este estudio **antes** de llevar a cabo las entrevistas. [10]

 2. ¿En qué medida se pueden generalizar los hallazgos de este estudio cualitativo? [10]

 3. Evalúe la utilización de entrevistas narrativas en este estudio. [10]
-